# Lettre d'information de La Croix Verte N°41

### L'édito du président

Depuis plusieurs mois, malgré l'euphorie engendrée par les jeux olympiques, la morosité gagne notre société, et génère une apathie malsaine. Ce flottement politique qui pèse sur les activités et sur le budget des pouvoirs publics n'incite pas à engager des actions d'ampleur...

C'est donc avec plaisir que je peux vous annoncer que pour l'association, le partenariat avec Voies Navigables de France et France Nature Environnement, une grosse campagne de plantations doit se faire l'hiver prochain. Viviane Molard vous en donne les détails dans son billet ci-après.

Les stagiaires du lycée Pergaud en BTS **S**upport à l'**A**ction **M**anagériale nous ont créé des comptes sur les réseaux sociaux : Facebook, Instagram... A notre charge de les alimenter pour communiquer du mieux possible avec ces nouveaux outils. Je profite de cet édito pour faire un appel aux bonnes volontés qui voudraient se charger de ce type de communication. Personnellement je n'ai pas cette culture, mais il y a sans doute du positif à développer ce type de diffusion... Il y a peut-être parmi nos adhérents des personnes qui savent utiliser ces outils de notre temps et qui pourraient en faire des atouts pour notre communication.

N'hésitez pas à prendre contact avec nous, en nous écrivant à l'adresse mail de l'association «lacroixverte@laposte.net», ou à prendre contact avec nos membres du Conseil d'Administration en charge des différentes actions. Pour rappel, Philippe Guy pour «les Bouchons» \_ 03 81 55 67 05 – Viviane Molard pour «Planter aujourd'hui pour demain» \_ 06 75 59 68 06 – Sylvie Chevalier pour « J'en pince pour la nature» \_ 06 30 96 69 20 – et Alain Aymonier, votre président \_ 06 25 45 32 48 pour tout autre sujet qui vous tient à cœur. Toutes les bonnes volontés et les toutes les idées sont les bienvenues!

### Les bouchons en plastique et liège

Les bouchons plastiques continuent à arriver doucement au local, pour le moment nous avons en stock 30 sacs pour l'association de Frambouhans. Nous recherchons un ou une bénévole de plus pour le tri. En général nous allons trier au mieux une fois par mois. Tout dépend de l'arrivage des bouchons.

Nous avons déjà fourni à un adhérent 700 kg de bouchons broyés pour l'isolation de ses combles. Il manque encore 300 kg pour finir son grenier. Donc tout bouchon est le bienvenu.

## Opération Promotion Oyas

Notre association, le 8 décembre, sera présente pour le marché de noël à Roche-Lez-Beaupré. Elle présentera en particulier les oyas couleurs et décorés pour d'éventuels cadeaux de noël. Nous commanderons les nouveaux oyas décorés à Oyas Environnement.

La vente d'oyas pour le jardin n'a pas été importante, vu le temps de ce printemps et de l'été. Cependant pour les serres ils ont été efficaces. Nous en avons encore suffisamment en stock pour le printemps prochain.

# Opération polystyrène

Chaque mois, Philippe GUY et Daniel Gruet récupèrent le polystyrène dans des entreprises et les laboratoires et le conditionne avant de l'apporter au magasin Super U de Roche-lez-Beaupré pour être broyé et pressé. Nous allons pouvoir établir une nouvelle facture en 2024 pour le recyclage des 500 KG de polystyrène collectés pendant plus d'une année!

#### Planter aujourd'hui pour demain.

Nous sommes donc en mesure de vous confirmer la plantation de 600 arbres entre Deluz et La Malate, projet mené pour le compte de VNF et avec l'aide de France Nature Environnement, le long du Doubs et de la véloroute, sur les zones déficitaires en arbres et arbustes.

La Croix Verte s'est engagée à planter 300 arbres, et France Nature Environnement «Bourgogne Franche Comté» et « Doubs » les 300 plants restants.

En ce qui concerne nos 300 arbres et arbustes à mettre en terre, compte tenu de l'ampleur du chantier, nous avons choisi de travailler avec le foyer des 4 vents. En effet, en 2023 et 2024, une éducatrice et un petit groupe de 4 jeunes nous ont accompagné plusieurs fois sur d'autres chantiers de plantation (aire du Bouillet) et sur des temps d'entretien des vergers, à la satisfaction de tous.

Nous leur avons donc proposé d'organiser une série de 9 ateliers d'une demi-journée entre janvier et mars 2025 pour planter nos 300 arbres et arbustes, projet qui a été validé par le cadre de santé du foyer et qui fera l'objet d'une convention. Gérard Pavlinovac sera le référent Croix-Verte qui accompagnera le petit groupe de planteurs, et il sera rémunéré pour cette activité. Nous avons eu l'assurance que La Croix Verte percevrait directement une partie du budget alloué à ces plantations 2025, ce qui nous permettra facilement cette dépense ainsi que l'achat de petit matériel nécessaire au fonctionnement de l'atelier.

Pour le moment nous sommes toujours dans l'organisation des préparatifs; 2 réunions sur site ont déjà eu lieu cet automne pour délimité les zones de plantation et obtenir l'aval des techniciens VNF et département. Ceci étant fait nous projetons à la mi-novembre d'effectuer un marquage au sol précis des plantations à venir afin que l'entreprise qui réalisera les « potets » puisse intervenir pour préparer le terrain. Les plants et le matériel de protection arriveront à Roche en décembre.

Il est évident que nous participerons aussi dans la mesure de nos moyens à la plantation des 300 arbres et arbustes de FNE, en sollicitant nos bénévoles planteurs quand le moment sera venu!

Nous continuons par ailleurs à avancer très doucement avec les élèves du lycée Pergaud en ce qui concerne notre projet de plantations en ZI, projet à suivre....

Et à priori, si nos conditions respectives le permettent, nous devrions à nouveau pouvoir organiser un atelier collecte de plants en forêt de Roche entre novembre et janvier, animé par nos contacts à FNE.